

النشرة اليومية للاتحاد **UAC DAILY MONITOR**

25 كانون الثاني (يناير) 2024 نشرة يووية إلكترونية تصدر عن اتحاد الغرف العربية

Oil Prices Rise Amid Falling U.S. Inventories and Hopes of ارتفاع أسعار النفط وسط تراجع الهخزونات الأهيركية وأهال التحفيز Stimulus in China

Oil prices rose on Thursday after data showed U.S. crude inventories fell more than expected last week. China's central bank announcement to cut banks' reserve requirements raised hopes for more stimulus measures and economic recovery.

Brent crude for March delivery rose 20 cents, or 0.3 percent, to \$80.24 a barrel. U.S. West Texas Intermediate crude rose 22 cents, or 0.3 percent, to \$75.31 a barrel.

A significant drop in U.S. inventories, expectations of an

economic recovery and further stimulus measures in China have boosted oil prices.

Source (Al-Arabiya.net Website, Edited)

في الصين فعث أسعار النفط اليوم الخميس، بعد المتعاد النائد الخفاض مخزونات أن أظهرت بيانات انخفاض مخزونات الخام الأميركية بأكثر من المتوقع الأسبوع الماضي. فَيماً عزز إعلان البنك المركزي الصيني خفض نسبة متطلبات الاحتياطي لدى المصارف الأمال في مزيد من إجراءات

التحفيز والتعافي الاقتصادي. وصعد خام برنت تسليم مارس/آذار 20 سنتا أو 0.3 في المئة إلى 80.24 دو لار للبرميل. كُما زَاد خَام غربُ تكساسُ الوسيطُ الأُميرِكي 22 سنتا أو 0.3 في المئة إلى 75.31 دولار

.ر. وقد عزز الانخفاض الكبير في مخزونات النفط الأميركية والتوقعات بالتعافي الاقتصادي والمزيد من إجراءات التحفيز في الصين، أسعار النفط.

المصدر (موقع العربية. نت، بتصرّف)



Sisi: The Government Has a Vision to Deal with the Dollar السيسي: الحكومة لديما رؤية للتعامل مع أزمة الدولار في الفترة **Crisis in the Coming Period** القادوة

Egyptian President Abdel Fattah Al-Sisi predicted, "The dollar crisis will remain in place until the country's resources are equal to its foreign currency spending, as the government puts forward a vision to deal with the crisis during the coming period, especially since the crises on Egypt's borders (the Israeli war against Gaza) have an impact and repercussions on our economy".

Sisi considered that "the stability of countries and the preservation of their security do not concern the

government and the political leadership only, but all members of the people, as every Egyptian is responsible for the security and stability of the state. Any challenges or difficulties can pass if everyone stands united in facing them." "If we cannot increase our dollar resources from export, tourism, and the Suez Canal until they equal or exceed the state's public spending, the crisis will continue with us.'

Source (Al-Araby Al-Jadeed Newspaper, Edited)

توقّع الرئيس المصري عبد الفتاح السيسي، أن "تظل أزمة الدولار قائمة حتى تتساوى موارد البلاد مع إنفاقها من العملة الأجنبية، حيث هناك رؤية طرحتها الحكومة للتعامل مع الأزمة خلال الفترة المقبلة، لا سيما أن الأزمات على حدود مصر (الحرب الإسرائيلية ضد غزة) لها تأثير وتداعيات على اقتصادنا".

واعتبر السيسي، أنّ "استقرار الدول والحفاظ على أمنها لا يخص الحكومة والقيادة السياسية

فقط، وإنما معنى به جميع أفراد الشعب، حيث إن كل مصرى مسؤول عن أمن واستقرار الدولة. وأي تحديات أو صعوبات من الممكن أن تمر إذا وقف الجميع متحدين في مواجهتها". منبّها من أنّه "إذا لم نستطع زيادة مواردنا الدولارية من التصدير والسياحة وقناة السويس، حتى تساوى الإنفاق العام للدولة أو تزيد عنه، فإن الأزمة مستمرة معنا".

المصدر (صحيفة العربي الجديد، بتصرّف)



■ Morocco Invests \$6 Billion in Renewable Energy Projects

Moroccan Minister of Energy and Sustainable Transition Development Leila Benali revealed that Morocco has accumulated a total capacity of renewable energies of 4.6 gigawatts, including solar energy, which provides 852 megawatts with an investment of 30 billion dirhams (\$ 3 billion).

Benali explained that Morocco has invested approximately 60 billion dirhams (\$6 billion) in renewable energy projects since the launch of the national energy strategy in 2009,

pointing out "more than 50 percent of wind energy projects have been developed by the private sector. In cooperation with the National Office of Water and Electricity, it has been scheduled to complete an additional capacity of 9.6 gigawatts by 2027, with an investment of 75 billion dirhams (\$7.6 billion)."

Source (Al-Arabiya.net Website, Edited)



الوغرب يستثور 6 وليارات دولار في وشاريع الطاقة الوتجددة

كشفت وزيرة الانتقال الطاقى والتنمية المستدامة المغربية ليلى بنعلى؛ عن مراكمة المغرب قدرة إجمالية من الطاقات المتجددة بلغت 4.6 غيغاواط، منها الطاقة الشمسية التي توفر 852 ميغاواط باستثمار 30 مليار در هم (3 مليارات دولار).

وأوضحت بنعلى، أن المغرب استثمر ما يقارب 60 مليار درهم (6 مليارات دولار) في مشاريع الطاقات المتجددة منذ انطلاقة الاستراتيجية الطاقية الوطنية سنة 2009.

لافتة إلى أنه "تمّ تطوير أكثر من 50 في

المئة من مشاريع طاقة الرياح من جانب القطاع الخاص. في حين أنه بالتعاون مع المكتب الوطني للماء والكهرباء، تمت برمجة إنجاز قدرة إضافية بـ9.6 غيغاواط الى حدود 2027 باستثمار 75 مليار در هم (7.6 مليار دولار)". المصدر (موقع العربية. نت، بتصرف)

"Gulf Cooperation Council" And Britain Are Looking

Forward To a Free Trade Agreement

The Secretary-General of the Gulf Cooperation Council, Jassim Al-Budaiwi, expected that a new round of negotiations between the Gulf Cooperation Council countries and the United Kingdom will be held in the British capital, London, at the end of this month, pointing out that "this round, which is the sixth, is important because it aims to remove all obstacles to the conclusion of a free trade agreement between the two parties."

Commodity markets, investment, and financial services are the most prominent files that need final consensus. These challenges to free trade negotiations between the two parties are typical in any trade negotiations, with a total of 72 trade agreements being negotiated.

Source (Al-Sharq Al-Awsat Newspaper, Edited)

"التعاون الخليجي" وبريطانيا يتطلعان إلى اتفاقية تجارة حرة

توقع الأمين العام لدول مجلس التعاون الخليجي، جاسم البديوي، أن تُعقد جولة جديدة من المفاوضات بين دول مجلس التعاون لدول الخليج العربية والمملكة المتحدة في العاصمة البريطانية لندن، نهاية الشهر الحالي، لافتا إلى أنّ "هذه الجولة، وهي السادسة، تعد مهمة وذلك لكونها تستهدف إزالة جميع العقبات أمام إبرام اتفاقية التجارة الحرة بين الطرفين".

وتعتبر ملفات أسواق السلع والاستثمار والخدمات المالية هي أبرز الملفات التي تحتاج إلى توافق نهائي حولها. وتعدّ هذه التحديات التي تواجهها مفاوضات التجارة الحرة بين الطرفين معتادة في أي مفاوضات تجارية، حيث يتم التفاوض على 72 اتفاقية تجارية في المجمل.

المصدر (صحيفة الشرق الأوسط، بتصرّف)

تجاوزت القيمة السوقية لأسهم شركة

التجاري التجاري التحان الخليجي والمملكة المتحدة المتحدة المتحدة المتحدة المتحدة المتحدة المتحدة المتحدة المتحدة السكان في سن العمل (1-6-6 سنة). المملكة المتحدة المتحدة المتحدة المتحدة المتحدة المملكة المتحدة التجارة المتحدة المت

Microsoft's Market Value Exceeds \$3 Trillion for the First القيهة السوقية لـ«هايكروسوفت» تتجاوز 3 تريليونات حولار للورق النولي

Microsoft's market capitalization surpassed \$3 trillion for the first time, retaining its position as the world's second-largest company by value, behind iPhone maker Apple, the latest example of how optimism about artificial intelligence has led to seemingly unstoppable progress in the software giant.

The stock rose as much as 1.3 percent to \$403.95, resulting in a \$3 trillion market capitalization, a threshold that strengthens Microsoft's position as one

of the largest public stocks, briefly surpassing Apple in value — which last year became the first company to reach \$3 trillion — but later fell below the iPhone maker."

Source (Al-Sharq Al-Awsat Newspaper, Edited)

Microsoft

«مايكروسوفت» حاجز 3 تريليونات دولار للمرة الأولى، لتحتفظ بمكانتها بوصفها ثاني للمرة الأولى، لتحتفظ بمكانتها بوصفها ثاني شركة في العالم من حيث القيمة، خلف شركة «أبل» المصنّعة لهواتف «آيفون»، بشأن الذكاء الاصطناعي إلى تقدَّم لا يمكن إيقافه على ما يبدو في عملاق البرمجيات. وارتفع السهم بنسبة تصل إلى 1.3 في المئة إلى 403.95 دولار، مما أدى إلى رسملة سوقية قدر ها 3 تريليونات دولار، وهي عتبة تعزز وضع "مايكروسوفت" بوصفها واحدة

من أكبر الأسهم العامة، حيث كانت تجاوزت لفترة وجيزة شركة «أبل» في القيمة - التي أصبحت العام الماضي أول شركة تصل إلى 3 تريليونات دولار - لكنها تراجعت لاحقاً إلى ما دون صانع "آيفون".

المصدر (صحيفة الشرق الأوسط، بتصرّف)

China Cuts Bank Reserve Requirements to Boost Slowing Economy

The Governor of the Central Bank of China, Pan Gongsheng, revealed the central bank's intention to reduce the amount of cash that banks must hold as reserves as of next February 5, which is the first reduction of its kind this year as policymakers expand their efforts to support the fragile economic recovery.

He pointed out, "The People's Bank of China will reduce the reserve requirement ratio for all banks by 50 basis points, as this step will release

one trillion yuan (\$139.45 billion) to the market. Whereas in December, the reserve requirement ratio was 7.4 percent."

The People's Bank of China will cut re-lending and re-discounting interest rates by 25 basis points for the rural sector and small businesses, effective January 25.

Source (Al-Sharq Al-Awsat Newspaper, Edited)

الصين تخفض وتطلبات احتياطي البنوك لتعزيز اقتصادها الوتباطئ



كشف محافظ البنك المركزي الصيني بان غونغ شنغ، عن عزم البنك المركزي خفض حجم الأموال النقدية التي يجب أن تحتفظ بها البنوك كاحتياطات اعتبارا من الخامس من فبراير (شباط) المقبل، وهو أول خفض من نوعه لهذا العام مع توسيع صناع السياسات جهودهم لدعم التعافي الاقتصادي الهش.

ولفت إلى أنّ "بنك الشعب الصيني سيخفض نسبة متطلبات الاحتياط لجميع البنوك بمقدار 50 نقطة أساس، حيث ستحرر هذه الخطوة تريليون يوان (139.45 مليار دولار) للسوق. في حيث كانت بلغت في ديسمبر

(كانون الأول)، نسبة متطلبات الاحتياط 7.4 في المئة".

وسيقوم بنك الشعب الصيني بخفض أسعار الفائدة على إعادة الإقراض وإعادة الخصم بمقدار 25 نقطة أساس للقطاع الريفي والشركات الصغيرة اعتباراً من 25 يناير (كانون الثاني) الحالى.

المصدر (صحيفة الشرق الأوسط، بتصرّف)

"Fitch": Red Sea Turmoil Keeps Risk Premium in **Commodity Markets**

Fitch Ratings has warned that disruptions to navigation in the Red Sea, including the redirection of ships to avoid sailing in the region, will keep the political risk premium in key commodity markets such as oil and gas, chemicals, and fertilizers at current levels unless navigation or production disruptions worsen further. Rising geopolitical risks, including recent shipping disruptions, will maintain the oil price premium without fundamental disruptions to actual oil

vital oil transport routes.

Source (Al-Sharq Al-Awsat Newspaper, Edited)

Gaza War Costs Lebanon, Egypt and Jordan \$10.3 Billion in Losses

The Israeli war on the Gaza Strip and tensions in the Red Sea have severely affected the economy of three Arab countries, as the war on Gaza has cost Egypt, Lebanon, and Jordan \$ 10.3 billion, according to a report by the American newspaper "The New York Times".

The violence in the Middle East has affected the global economy, but it has further affected the economies of Egypt, Lebanon, and Jordan, countries already struggling with difficult economic conditions.

This comes as attacks by the Iran-backed Houthis on commercial ships in the Red Sea continue, disrupting a vital trade route and driving up shipping costs.

Source (Al-Sharq Al-Awsat Newspaper, Edited)

"فيتش": اضطرابات البحر الأحور تبقى على علاوة الوخاطر في أسواق السلع الأولية

ىنبف الائتماني حدرت وكالة «فيتش» للتص من أنّ الاضطرابات التي تصيب الملاحة فيّ البحر الأحمر، بما في ذلك إعادة توجيه السفنّ لتجنب الإبحار في المنطقة، ستبقى على على على على على المخاطر المتعلقة بالأوضاع السياسية أسواق السلع الأولية الرئيسية مثل النفط و ألغاز والكيميائيات والأسمدة عند مستوباتها الحالية، ما لم تتفاقم اضطر ابات الملاحة أو الإنتاج على نحو أكبر.

سب الوكالة، ستؤدى الجيوسياسية المتزايدة، بما فيهاً الاضطرابات الأخيرة في الشحن، إلى الحفاظ على علاوة سعر النفط، من دون حدوث إضطرابات

جوهرية في إنتاج النفط الفعلي، أو تصعيد أوسع نطاقاً للهجمات على طرق على طرق broduction or a broader escalation of attacks on the region's most نقلُ النفط الَّأكثر حيوية في المنَّطقة.

المصدر (صحيفة الشرق الأوسط، بتصرّف)

حرب غزّة تكلّف لىنان ووصر والأردن خسائر 10.3 وليار دولار

أثرت الحرب الإسرائيلية على قطاع غزة، والتوترات في البحر الأحمر، بشكل شديد على الاقتصاد في ثلاثة بلدان عربية، إذ كلفت الحرب على غزة الدول مصر ولبنان والأردن 10.3 مليار دولار، بحسب تقرير لصحيفة "نيويورك تايمز " الأمير كية.

ووفق الصحيفة أثّر العنف في الشرق الأوسط على الاقتصاد العالمي، لكنه أثّر بشكل أكبر على الاقتصاد في مصر ولبنان والأردن، وهي دول تكافح بالفعل ظروفا اقتصادية صعبة.

يأتي ذلك في الوقت الذي تستمر فيه الهجمات التي يشنها الحوثيون المدعومون من إيران على السفن التجارية في البحر الأحمر، والتي أدت لتعطيل طريق تجارى حيوى ورفع تكاليف الشحن.

المصدر (صحيفة الشرق الأوسط، بتصرّف)

